

# Lernen, das direkt im Leben wirkt

## Gemeinsam mit Saigon internationale Bildungsbrücken errichten

Im Rahmen unserer langfristigen Kooperation mit der Partnerschule in Vietnam war der Leiter des Viendong College aus Ho-Chi-Minh-Stadt (Saigon) Mr. Trần Thanh Hải zu einem Arbeitstreffen am 01.10.25 bei uns zu Gast.

Nach der Begrüßung von unserer Schulleiterin Frau Makosz und unserem Stellvertreter Herrn Dr. Löffler, Mitgliedern unserer erweiterten Schulleitung und dem Experten für internationale Projekte, der Lehrkraft Herrn Dr. Beuck, ging es zügig in die Praxis. Auf dem Programm standen Unterrichtsbesuche bei den Zahnmedizinischen Fachangestellten sowie im beruflichen Gymnasium der Jahrgangsstufe 11 im Schwerpunktbereich Wirtschaft und Verwaltung. Dieses Programm macht die Bandbreite der Kooperation greifbar.

In der Schulbibliothek wurde zudem das webbasierte Planspiel „WIWAG“ präsentiert – ein virtuelles Wirtschaftsspiel, das gemeinsame Lernszenarien zwischen Offenbach und Saigon ermöglicht. „Mit Aquaponik und WIWAG verbinden wir Praxis, Digitalisierung und internationale Perspektiven – Lernen, das direkt im Leben wirkt“, betonte Frau Makosz.

## Vernetzt, spielerisch und kompetenzorientiert Zukunft gestalten

Ein inhaltlicher Fokus lag auf dem Aquaponik-Prototypen unserer Schule, der unserem Gast in der Mediathek vorgestellt wurde. Die Idee ist, klimaneutrale Lebensmittelproduktion im geschlossenen Kreislaufsystem – anschaulich, handlungsorientiert und interdisziplinär zu fördern.

Das Interesse unseres Gastes war sofort geweckt, gemeinsam mit uns „Nachhaltiges Wirtschaften“ weiterzuentwickeln.

Projektleiter Dr. Beuck ordnete die Kooperation so ein: „Unsere Lernenden arbeiten künftig mit Gleichaltrigen in Saigon an denselben Wirtschaftsszenarien – vernetzt, spielerisch und kompetenzorientiert. Genau so fühlt sich die Zukunft in der beruflichen Bildung an!“

## Auch Lehrkräfte-Austausch geplant

Die nächsten konkreten Schritte wurden schon vereinbart: Im Februar des nächsten Jahres startet eine Delegation von zehn Schülerinnen und Schülern nach Vietnam. Ergänzend ist ein Lehrkräfte-Austausch geplant – zunächst Kolleginnen und Kollegen aus Vietnam in Offenbach, dann ein Gegenbesuch. Parallel prüft unsere Schule, inwiefern Unterstützungsangebote des Landes Hessen – Vietnam ist Partnerland Hessens – die Zusammenarbeit zusätzlich stärken können.

Nach getaner Arbeit führte ein kurzer Rundgang durch Bad Homburg in ein gemeinsames Abendessen über. Das war die Gelegenheit, Kontakte zu vertiefen und weitere Projektideen anzustoßen.

„Die Zusammenarbeit wird nachhaltig intensiviert und in neue Formate überführt, so Frau Makosz“.

 **Du willst beim Vietnam-Austausch dabei sein? Schreib uns: [erasmusplus@thsofs.schule](mailto:erasmusplus@thsofs.schule)**